

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm 12.821

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Martes 30 de Mayo de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 30 (2 m.)

Las Cortes

Congreso

La sesión carece de interés. Siguió el debate del artículo 12 de la reforma tributaria.

Notas políticas

Consejo de ministros

El Consejo de ministros celebrado ayer se dedicó preferentemente a tratados comerciales y a estudiar la situación de las industrias perjudicadas por la producción que tienen moneda depreciada. En este asunto se acordó establecer el coeficiente sobre la moneda cuando la depreciación supere al 70 por 100.

Respecto a las negociaciones con Francia, la labor de la comisión técnica terminó y si el Gobierno francés aprueba los acuerdos, el tratado se firmará inmediatamente.

De los tratados con Inglaterra y otros países se hizo una exploración, sin concretar la negociación.

Se habló de los debates parlamentarios.

Sanchez Guerra anunció que propondrá en el salón de sesiones habilitar los sábados y dedicarlos a la discusión de presupuestos, y celebrar sesiones matutinas que podrán dedicarse al proyecto ferroviario. Hasta ahora la propuesta no ofrece dificultades.

Sanchez Guerra negó que tratara de Marruecos.

No obstante, algunas referencias aseguran que Olaguer informó que tenía impresiones optimistas respecto al desarrollo de la política pacifista.

Esperase la sumisión de las cabillas de Sumata y la campaña quedará reducida a la persecución de bandoleros.

No obstante la repatriación no se ampliará hasta consolidar la política del protectorado.

Varias noticias

Descubrimiento de lápidas

Con asistencia de las autoridades se descubrió en la calle de Espoz y Mina una lápida en la casa en que habitó la actriz María Tubá.

En la calle de Cervantes, otra lápida en la casa que habitó el maestro Caballero.

Y en la calle de Palafox otra lápida en la que residió el poeta Gómez Carrión.

El Alcalde pronunció discursos ensalzando a la actriz, al músico y al poeta.

Las lápidas fueron costeadas por el Círculo de Bellas Artes.

Las medallas de la Exposición

En la Exposición Nacional de

Bellas Artes se han concedido las primeras medallas siguientes.
Pintura: Francisco Llorens y Fernando Labrada.
Escultura: Cristóbal Fructuoso Ortuña.
Arquitectura: Guimón.

Noticias de Cataluña

BARCELONA.—En un choque de tranvías resultó con las piernas aplastadas Eusebio Beltrán.

Llegaron Leguía y Ortet, siendo recibidos por numerosos sindicalistas que vitorearon al sindicato libre.

En la isla de Mar vieja explotó un petardo que llevaba Claudio Beltrán, resultando gravemente herido.

Nuestra acción en Marruecos

Incendio en un cuartel

Según comunica el Comandante general, en Ceuta se ha producido un incendio en el cuartel del Rebelín, que adquirió grandes proporciones, lográndose tras grandes esfuerzos sofocarlo.

Quedó destruido gran parte de un dormitorio, sin que hayan ocurrido desgracias personales.

Sin novedad en varios territorios.—En el Peñón

En Tetuan, Larache y Melilla sin novedad y sin que haya variado sensiblemente la situación política.

En el Peñón de Vélez de la Gomera ayer mañana hizo el enemigo algunos disparos de cañón, sin consecuencias.

Escuela militar particular

Este centro reanuda sus clases en 1.º de Junio entrante, para los reclutas de cuota del reemplazo de 1922 y excedentes de cupo del 1921, (hoy cupo de instrucción), para adquirir la instrucción militar que se les exige por la Ley de reclutamiento.

Dá toda clase de informes el Director capitán de infantería don Francisco Arteaga López, Mayor 69, Albacete.

Delegación de Hacienda

Se ha hecho nuevamente cargo de su despacho el Delegado de Hacienda don Juan Monmeneu.

Intereses provinciales

El Presidente de la Diputación de Madrid, don Alfonso Díaz Agero, dirigió al de esta Excelentísima Diputación, la siguiente carta, fechada el día 23 del actual:

«Distinguido compañero: El Comité de Diputaciones, ha dirigido al Parlamento un llamamiento que le remitirá de un momento a otro, y ha acordado que el día 29 del corriente, a las doce, se reúnan en Madrid todos los Presidentes o Delegados de Diputaciones, al objeto de procurar se dé estado parlamentario al asunto, haciendo que, por varios diputados a Cortes de todas las Regiones y de todos los partidos, se presente una proposición en que se recojan nuestras aspiraciones y se le trace al Gobierno el camino a seguir. Ruego, pues, a usted, procure estar en Madrid personalmente o por delegación, el indicado día, que mientras tanto, logre ya la conformidad de los Parlamentarios de su provincia, a fin de que se les encuentre propicios cuando les veamos en esta. Suyo afectísimo amigo y s. s. etc.»

Sabido es el estado de las Haciendas provinciales y por ello es plausible en extremo la campaña que por las Diputaciones se inicia.

En el llamamiento que hace al poder legislativo, piden su total reorganización en armonía con las pretensiones que votaron en la Asamblea últimamente celebrada, y en otro caso, su desaparición como organismo intermedio entre el Estado y el Municipio.

Esperamos que nuestros representantes en Cortes acudirán al llamamiento y que apoyarán con decisión las aspiraciones de las Diputaciones respondiendo a lo que es un anhelo en nuestra provincia.

Necrología

Victima de larga y penosa enfermedad, ha fallecido en esta capital, el eminente artista don Gregorio Guérrero.

El entierro se verificará esta tarde a las cinco, desde la calle del Carmen, 22, cuatruplicado.

Reiteramos nuestro sentido pésame a la familia del finado.

También ha dejado de existir don Cecilio Roldán, portero mayor de esta Audiencia territorial y persona justamente estimada.

Nuestro sincero pésame a la familia del finado.

Ha fallecido en esta capital el cabo de la Guardia municipal don Francisco Molina Serna.

Al entierro del cadáver asistió ayer tarde numeroso acompañamiento.

Nuestro pésame a la familia doliente.

EL DIARIO DE ALBACETE
decano de la Prensa local

Notas religiosas

La novena de la Virgen

El domingo terminó la novena en honor de nuestro patrona la Virgen de los Llanos.

La fiesta resultó solemnisima, ocupando la sagrada cátedra el Padre Rafael Novelé, que hizo en términos elocuentísimos el panegirico de la Soberana, cantando las glorias de la Virgen y proclamando los milagros de Nuestra Señora de los Llanos.

Al acto asistió el Gobernador civil de la provincia, con el Ayuntamiento, así como a la procesión celebrada por la tarde, a la que concurrieron centenares de fieles.

Un bautizo

El domingo último y por el presbítero don Mateo Pucha le fueron impuestas las aguas bautismales en la parroquia de San Juan Bautista al primogénito de nuestro amigo don José López Jimenez.

Actuaron como padrinos la bella señorita Eleuteria López Jimenez y el joven don Gervasio Fernández Esparcia, tíos del niño, que llevará los nombres Juan Alfonso.

El acto se celebró en familia. Reiteramos nuestra enhorabuena a los felices padres.

AUDIENCIA

Señalamientos para hoy:

CASAS IBÁÑEZ.—Causa, en juicio oral y público, contra Isabel Plaza Parreño, sobre amenazas.

Letrado, señor Martínez Ortiz. Procurador, señor Vergara.

LA RODA.—Causa, contra Manuel Hernández, sobre resistencia.

Letrado, señor Martínez Moreno. Procurador, señor Gómez Artigao.

LA RODA.—Pleito seguido entre don José Antonio Ortega Domínguez, doña Isabel Moreno Rosillo y el Estado, sobre pobreza.

Letrados, señores Gotor, López de Haro y el del Estado.

Procuradores, señores Panadero y Alcázar.

Notas de la provincia

LA RODA

En un horno propiedad de Dionisio Toboso Toboso, se ha declarado un incendio, que pudo ser sofocado merced a los trabajos de la Guardia civil dirigida por el teniente señor Navarro y vecinos de aquel pueblo.

Las pérdidas se calculan en 1.000 pesetas.

BALLESTERO

La Guardia civil ha detenido a Faustina Cabezuolo Campayo y su hijo Vicente López Cabezuolo, como autores de heridas graves causadas a su convecina Casilda Moratalla Arjona, a la que golpearon en la cabeza con una piedra.

La huelga de albañiles

Ayer entraron al trabajo los obreros albañiles, que se encontraban en huelga.

Se han reintegrado a sus puestos en las condiciones de trabajo que antes del movimiento, hasta que se haga una revisión de jornales de los oficiales en relación con los méritos personales de cada uno.

Espectáculos

TEATRO CERVANTES

Esta noche debutará la compañía de comedias del primer actor Leandro Alpuente, en la que figura la primera actriz Elvira Pacheco.

Se pondrá en escena la comedia en tres actos de Muñoz Seca, que lleva por título «El condado de Mairena».

En la compañía figuran las siguientes actrices y actores: Aurora Alonso, Etelvina Alvarez, Asunción Cogaya, Consuelo Jiménez, María Moran, Concha Nicosías, Paz Robles, Rosario Sánchez, Alfonso Albalat, Menandro y José Carmo, Agustín Cogaya, Guillermo Calvo, Manuel Dejuan, Modesto Navajas y José María Rodríguez y los niños Rosario Carmon y Ricardo Alpuente.

Todas las obras están montadas con decorado especial para cada una de ellas.

SALON LICEO

Anoche se despidieron del público albacetense la escultural bailarina «Saida» y la aplaudida canzonetista Pilar Galán, terminando en este salón la temporada de variedades, de la que el público queda altamente satisfecho por la variedad de números que se le han ofrecido y por lo verdaderamente notables que han sido muchos de ellos.

Seguirán celebrándose secciones de cine hasta la terminación de la grandiosa película de Antonio Moreno, titulada «El fantasma implacable», que ahora se está proyectando; celebrándose una sección de tarde, a las siete, y otra por la noche, que comenzará a las diez y será continua.

Exposición al público

Paterna del Madera.—Padrón de cédulas personales.

Robledo.—Proyecto de presupuesto municipal.

Pozo Lorente.—Repartimiento general de utilidades.

VACANTES

Resueja.—Médico titular con el haber anual de 750 pesetas.

Viveros.—Inspector veterinario municipal con el haber anual de 365 pesetas.